



Módulo de Autoaprendizaje N° 8

Tema: "Tus palabras"

Objetivo: Reflexionar sobre el poder que tienen las palabras en la conexión con el mundo.

Instrucciones: Lee atentamente la introducción y desarrolla las actividades que a continuación se presentan.



Las palabras, es decir, el lenguaje es lo que nos hace humanos. Tenemos una desarrollada manera de comunicarnos, con expresiones cotidianas o formales y diferentes formas de hablar dependiendo del contexto y la situación.

Las palabras tienen el poder de resolver problemas, tienen el poder de emocionarnos, como cuando leemos un poema o un libro. A

través de ellas transmitimos todos nuestros pensamientos, nuestras opiniones, dudas, experiencias... Sin las palabras no nos diferenciaríamos de los animales, ya que no podríamos haber evolucionado culturalmente. Ellas han sido las que han marcado un "antes" y un "después" en nuestra historia.

Las palabras provocan sentimientos diferentes en cada persona y todos sabemos qué palabra nos gusta o cuál no nos suena bien. A mí, por ejemplo, me gustan las palabras "ilusión" y "sueño", no sabría decir si por su significado o por cómo suenan, pero me gusta lo que representa cada una, me transmiten ánimos y buenas vibraciones. La palabra "frambuesa" también es una de mis favoritas, la combinación de esas letras y la sonoridad de la palabra me hacen parecer que mientras la pronuncio, las letras se me van deshaciendo en la boca.

Son estas pequeñas cosas las que hacen que las palabras sean mágicas. Nuestros gustos son inexplicables pero las palabras son capaces de provocar cosas distintas en cada uno de nosotros. ¿Por qué a tanta gente le gusta la palabra "libélula" y por qué tan poca se fija en la potente e impactante palabra "pasión"?



Es ahí donde se encuentra el verdadero poder de las palabras, en lo que significan para cada uno y en su capacidad para cambiarlo todo. Su uso puede servirnos para empezar una amistad, para enamorar, para perdonar, para aprender e incluso para equivocarnos. Por todo esto y por mucho más, no subestimemos nunca el poder de las palabras.



Lee con atención la Fábula de la rana sorda y responde las preguntas

“Un grupo de ranas viajaba por el bosque y, de repente, dos de ellas cayeron en un hoyo profundo. Todas las demás ranas se reunieron alrededor del hoyo.

Cuando vieron cuán hondo era el hoyo, les dijeron a las dos ranas en el fondo que, para efectos prácticos, se debían dar por muertas.

Las dos ranas no hicieron caso a los comentarios de sus amigas y siguieron tratando de saltar fuera del hoyo con todas sus fuerzas. Las otras seguían insistiendo que sus esfuerzos serían inútiles.

Finalmente, una de las ranas puso atención a lo que las demás decían y se rindió. Ella se desplomó y murió. La otra rana continuó saltando tan fuerte como le era posible.

Una vez más, la multitud de ranas le gritaba y le hacían señas para que dejara de sufrir y que simplemente se dispusiera a morir, ya que no tenía caso seguir luchando. Pero la rana saltó cada vez con más fuerzas hasta que finalmente logró salir del hoyo.

Cuando salió, las otras ranas le dijeron: “nos da gusto que hayas logrado salir, a pesar de lo que te gritábamos”.

La rana les explicó que era sorda, y que pensó que las demás la estaban animando a esforzarse más y salir del hoyo”



**“La fábula
de la rana
sorda”**



Si hubieras sido una de las ranas que no cayó al pozo, ¿qué le hubieras dicho a las caídas?

¿Crees que es las palabras de otros tienen poder para cambiar nuestras decisiones?

¿Cuál crees tú que es la moraleja de esta Fábula?





Ahora evalúa la actividad del día de hoy y marca la carita que más te represente.

1. ¿Esta actividad me ayudó a comprender el poder que tienen mis palabras en los otros?



2. ¿Me gustaron las actividades que hoy realicé?

